

# Presentación

En el presente número doble de la revista CUADERNOS DE ADMINISTRACIÓN incluimos una selección de las ponencias más significativas, que, a juicio del editor, se presentaron en el pasado foro sobre “Globalismo, gobernabilidad, y territorios -perspectivas locales y regionales”, el cual se desarrolló en Cali a finales del mes de noviembre, convocado por varias universidades de la región, con el apoyo de la Alcaldía de Cali y la Gobernación del Valle, bajo la coordinación general del grupo de investigación “Gestión y políticas públicas” (categoría A Colciencias) adscrito a la Facultad de Ciencias de la Administración de la Universidad del Valle. Debemos advertir, sin embargo, que algunas de las presentaciones más significativas de este evento no han sido incluidas en este volumen doble, en virtud de que los autores respectivos no tenían la versión final escrita al momento del cierre de este número. En este sentido, tales contribuciones serán publicadas posteriormente por el Programa Editorial de la Facultad de Ciencias de la Administración o incluidas en números futuros de esta revista.

La perspectiva general que hemos precisado en esta selección es la de mostrar las contribuciones que desde una perspectiva internacional se han desarrollado en el campo de las políticas públicas, al mismo tiempo que ilustrar otras contribuciones y desarrollos hechos desde universidades y escuelas de pensamiento público y privado en diversas latitudes colombianas. También, por supuesto hemos considerado conveniente incluir algunas contribuciones de académicos del Valle del Cauca y de docentes investigadores de la Universidad del Valle. En tal sentido, consideramos pertinente construir un equilibrio en la representatividad de las diferentes voces en los ámbitos local y regional, nacional y finalmente internacional, aunado este propósito con una perspectiva plural sobre los diferentes campos temáticos y sectoriales de análisis de políticas.

De otro lado, en virtud de que por política editorial los números de la revista CUADERNOS DE ADMINISTRACIÓN no son monográficos, también se incluyen en este número doble otras contribuciones más estrictamente vinculadas a las Ciencias de la Administración e igualmente pertinentes en tanto significan presentaciones públicas de resultados provenientes de informes de investigación que, analizando los temas de competitividad, emprendimiento y articula-

ción de lo público y lo privado, coadyuvan con la visión general del marco de políticas que constituye el sentido general del presente número.

Agradecemos a los autores, en especial a quienes han contribuido desde otras latitudes del país y desde perspectivas internacionales, su interés en la publicación de este número, particularmente a partir del reenvío de versiones corregidas de las ponencias sobre la base de demandas específicas tanto de los evaluadores como de los editores. Como en los números anteriores de CUADERNOS DE ADMINISTRACIÓN aspiramos a que este volumen sea utilizado intensivamente por académicos expertos, estudiosos y estudiantes del pre y posgrado en las diferentes disciplinas afines al campo de las Ciencias Administrativas.

*Edgar Varela Barrios*  
Director - Editor